



No. 277

EL PALMICULTOR

BOLETIN INFORMATIVO DE LA
FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA DE ACEITE - FEDEPALMA
Y DEL CENTRO DE INVESTIGACION EN PALMA DE ACEITE - CENIPALMA

Se propone crear fondo de exportaciones de palma

Crear un Fondo de Exportaciones de Palma fue la propuesta presentada durante la V Asamblea General Ordinaria de la Comercializadora de Aceite de Palma de Aceite S.A., realizada el pasado 15 de marzo en Santafé de Bogotá.

El Dr. Ernesto Vargas, Presidente de la Junta Directiva de la Comercializadora de Aceite de Palma S.A., invitó a reflexionar muy seriamente sobre esta opción, después de hacer un recuento de todos los esfuerzos que se hicieron durante 1994 para poder cumplir con los programas de exportación que se habían fijado para el año, y los cuales en muchos casos no tuvieron un cumplimiento individual óptimo, causando muchas dificultades en el acopio de las cuotas de aceite asignadas a los productores.

La creación de este Fondo tendría como objeto sustituir el esfuerzo de exportación que actualmente vienen haciendo la mayor parte de los palmicultores, y pretende que tenga un carácter obligatorio, de manera que todos contribuyan y a su vez se beneficien de un precio favorable en el mercado interno. Esto se haría mediante el pago de

una contribución sobre la venta o la producción de aceite crudo de palma, destinado a compensar las diferencias de precios entre los aceites de exportación y los que se venden en el mercado interno.

La Asamblea apoyó esta solicitud y se le pidió a la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite que trabaje sobre esta iniciativa.

Es de anotar que dentro de los compromisos del Convenio Marco de Palma, suscrito en septiembre/94 por representantes del Gobierno, la industria de aceites y grasas y los palmicultores, se estipuló la creación de este Fondo de Exportaciones. Fedepalma y el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural han venido trabajando con algunas firmas de consultoría, los términos de referencia de la evaluación económica y jurídica para adelantar este proyecto.

Del éxito que tenga esta propuesta, dependerá cada vez más la estabilidad de precios en un futuro. Por ello, es importante la invitación que se hace a todos los productores a reflexionar y apoyar esta iniciativa.

Se desacelera crecimiento de los cultivos permanentes

El crecimiento de la actividad en cultivos permanentes se ha mostrado muy lento durante los últimos años. Al analizar el valor de la producción agropecuaria durante 1994, se aprecia una disminución en el ritmo de la actividad, el cual puede considerarse acorde con la variación de la política agropecuaria, registrada durante los últimos años.

El crecimiento del valor de la producción agropecuaria de los cultivos permanentes entre 1989/90 fue de 4.8%, entre 1990/91 de 5.3%, para 1991/92 un 9.2% y la variación entre 1992/93 fue del 4.6%. y después de este crecimiento positivo, entre 1993/94 la variación fue negativa en 1.4%. Este análisis fue presentado por la

publicación Agro y Negocios en el número 244. Para este análisis se incluyeron los cultivos permanentes de banano de exportación, plátano, caña panelera, arracacha, yuca, cacao, tabaco negro, caña azucarera, ñame, palma de aceite, coco, fique, frutales, flores.

Este hecho no es de extrañar, toda vez que las decisiones de siembra de cultivos permanentes se llevaron a cabo durante períodos en los cuales las señales del Estado hacia el sector agropecuario eran optimistas, como ocurrió por ejemplo durante el gobierno Barco.

Los estímulos a la agricultura en el período 1986/90, permitieron a los

productores incrementar las áreas de cultivos permanentes, cuya producción se vino a dar entre 1990 y 1993, período en el cual cambian las condi-

(Continúa en la página 7)

**Precio interno
del aceite crudo
de palma***

Marzo

\$520.000/ton.

* De acuerdo con el Convenio Marco de Aceite de Palma

Asamblea anual de la Comercializadora de Aceite de Palma

El pasado 15 de marzo se realizó en Santafé de Bogotá la V Asamblea Ordinaria de la Comercializadora de Aceite de Palma S.A., en la cual se presentó por parte del Presidente de la Junta Directiva, Dr. Ernesto Vargas Tovar y del Gerente, Luis Alfredo Orozco Lourido, un detallado informe de las actividades desarrolladas en el año anterior, en cuanto al programa de exportaciones y ventas de insumos.

A pesar de las dificultades que se presentaron en el primer trimestre para el cumplimiento de las cuotas de exportación, y del cambio de estrategias para desarrollarlas bajo la responsabilidad directa de las extractoras, se obtuvo un buen resultado al final del año, con un nivel de cumplimiento del 93% de las extractoras del país. Se hicieron exportaciones por más de 15.000 toneladas de aceite crudo de palma, desde diferentes sitios del país: Buenaventura, Barranquilla, Tumaco y Puerto López.

De otra parte, para 1995 se está trabajando en dos proyectos de infraestructura para almacenamiento de aceite en Tumaco y en la Costa Norte. Finalmente, el Dr. Orozco Lourido hizo una invitación a considerar nuevos mecanismos para la regulación del precio interno a través de las exportaciones, y concluyó su informe recordando que "la unión hace la fuerza y es su mejor aliado".

Los activos de la compañía crecieron en un 115%, pasando de \$585 millones en 1993 a \$1.258 millones en 1994 y el patrimonio a diciembre 31/94 ascendió \$746 millones, presentando un incremento del 35% con respecto al año anterior.

El resultado total del ejercicio, después de ajustes por inflación, presenta una utilidad neta de \$70'497.336, con



Algunos miembros de la nueva Junta Directiva de la Comercializadora de Aceite de Palma S.A.

un incremento del 400% con respecto a 1993.

La operación de ventas de aceite crudo de palma en 1994 arrojó un resultado neto de \$142.9 millones. Las ventas de insumos presentaron un crecimiento del 150% frente al año anterior y arrojaron utilidades por \$64'015.678, lo cual fue sustancialmente superior al año anterior, cuando se obtuvieron \$4'644.940 de utilidades en este programa.

Por último, la Asamblea eligió nueva Junta Directiva de la Comercializadora de Aceite de Palma para el período 1995-96, la cual quedó conformada en representación de los accionistas, de la siguiente manera:

Principales	Suplentes
Ernesto Vargas Tovar	Guillermo Mantilla Plata
Luis Fernando Herrera O.	Gustavo Reyes Schloss
Alfonso Piñeres Perdomo	Alfonso Dávila Abondano
Rubén Darío Lizarralde M.	Elfriede Meta de Muller
Jaime Gómez Muñoz	Francesco Giovanelli Eder

Se desacelera crecimiento de cultivos permanentes

(Viene de la página 1)

ciones de política y consecuentemente la reducción durante 1994.

El área sembrada con respecto a 1993, se redujo en 2.6% en banano de exportación, un 17.5% en caña panelera, un 13.8% en yuca, un 2.5% en cacao, un 16.1% en tabaco negro y un 11% en café. De otra parte, de los cultivos que crecieron en área sembrada sobresalen el plátano de exportación 29.5%, la caña azucarera 7.1%, el ñame 13.9%, la palma africana 1%, el coco 21.8%, el fique 13.3%, los frutales 5.2% y las flores 3%. Aunque son datos globales, sirven para dar una idea de las actuales tendencias de la agricultura nacional.

En cuanto a la palma africana, la producción presentó un crecimiento del 9% en 1994 con respecto a 1993, pues aumentó de 323.490 toneladas/93 a 352.600 toneladas en 1994.

	Área sembrada (Has.)		Producción (Ton.)	
	1993	1994	1993	1994
Palma Africana	119.097	120.671	323.490	352.600
Banano y Plátano	438.409	427.659	4'476.625	4'168.067
Caña azucarera	117.440	132.330	1'833.492	1'964.346
Caña panelera	197.887	189.972	1'236.794	1'020.231
Tubérculos y raíces (arracacha, ñame, yuca)	199.268	178.656	2'044.702	1'789.281
Cacao	125.642	112.952	57.472	56.239
Fique	15.959	17.234	22.971	26.017
Tabaco negro	12.989	10.137	23.587	19.788
Frutales	114.132	118.439	1'950.471	2'052.649